

# 心の窓



校訓：かしこく やさしく あかるく つよく

令和3年11月12日(金)

南関町立南関第四小学校 学校だより

No.28

文責：松永 尚子

## 町人権教育公開授業研究会（5年生）

11月9日(火)の5時間目は、5年生(担任：福田先生)の人権教育公開授業と授業研究会を行いました。昨年度は、各学校での校内研という形での実施でしたが、今年度は、各学校から一人ずつ南関町の小中学校に出かけ、交流して研究会が実施できました。

5年生のこの授業で使った教材の主題は、相互理解・寛容「思いを語り、思いを聴く『くつつくしのこと』」です。このお話を通して、いじめや差別はする側の問題であることに気づき、人を大切にすることがいじめや差別をなくすことにつながることを理解し、思いを伝え合い、互いに支え合う学級にしようとする気持ちをもつことを目標に学習しました。

事前にとったアンケートでは、「自分のきつさを学級で出せない」と答えた児童が数名いました。しかし、授業の中で、二人の児童が、今の自分を振り返り、信頼し支え合える学級になるために、自分がどうしていったらいいのか、考えたことを発表してくれました。そして、クラス全員が、その発表に返しをしました。「自分も人につられて悪口を言ったことがあった。自分が変わりたい」「もうすぐ6年生になって、学校や学習を引っ張っていく立場になるのだから、自分が変わりたい」など思いを発表していました。この学習をこれからの生活に生かして欲しいと思います。



## おもちゃランドへようこそ（2年生）

9日(火)に、生活科の学習でいろいろなおもちゃを作った2年生は、1年生を「おもちゃランド(別名：うえむランド)」に招待して楽しみました。開会式、班ごとの出店(ゲームをします。)、閉会式まで立派にやり遂げました。ゲームのやり方を1年生にやさしく教えている姿もとても頼もしかったです。ゲームには景品もついていて、1年生のみんなは大事そうに持ち帰っていました。



## 思い出に残った修学旅行（6年生）

6年生13名は、11月5日(金)～6日(土)の二日間、長崎・佐賀方面に修学旅行にでかけました。原爆資料館やその周辺の見学をしたり、被爆者の体験談を聞いたりして戦争の恐ろしさや平和の尊さを感じ、また、長崎県や佐賀県の歴史や文化、宇宙科学館での体験など、本当に充実した二日間を過ごせたようです。日頃から、仲のいい6年生ですが、この旅行を通してさらに絆が深まったことと思います。

これからも、四小で過ごす日々を大切に、素晴らしいリーダーとして、後輩のみんなに伝統を引き継いでいってほしいです。



## 学力の充実を！「すすかけタイム」

四小では、年間に14時間程度、「すすかけタイム」という学力充実の時間を設定しています。ここでは、これまでの全国学力・学習状況調査や県学力・学習状況調査で課題の見られた点や日頃の授業で定着が不十分な点について、補充プリントを活用して学力の定着を図ります。この時間は、全職員で各クラスに入り、担任と一緒に質問に答えたり、ヒントを出したりしています。先日も、あるクラスに入って学習の様子を見ましたが、自分のペースで、1時間内に、どんどん学習を進めていました。11月は学力充実月間です。そして、12月1～2日には、3年生以上は、県学力調査が実施されます。子どもたちの日頃の学習の成果が十分発揮されますよう、ご家庭でもお声かけいただければと思います。よろしく願いします。

